
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 12 – 16 августа 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Депутаты ЗСО предлагают распространить вологодскую практику 

компенсации расходов на оплату услуг ЖКХ на ветеранов боевых 

действий всей страны 

Законодательное Собрание Вологодской области    

 

        Напомним, сейчас Федеральным законом «О ветеранах» ветеранам 

боевых действий предоставляется компенсация на оплату жилого помещения 

и взноса на капитальный ремонт в размере 50%. 

       По инициативе врио Губернатора Георгия Филимонова на июньской 

сессии ЗСО был принят закон, согласно которому с 1 июля ветераны боевых 

действий в регионе получили право на оплату 50% коммунальных услуг и 

получение ежегодной денежной компенсации в 10 тысяч рублей на 

приобретение топлива и 4,1 тысячи рублей на покупку сжиженного газа в том 

случае, если они живут в неблагоустроенных домах. 

        «Считаю эту инициативу очень важной, и она должна быть 

распространена на все регионы Российской Федерации. Для этого мы сейчас 

готовим законопроект и финансово-экономическое обоснование, а также 

письма в Совет законодателей и Парламентскую Ассоциацию Северо-Запада 

России. Думаю, что эта инициатива найдет поддержку у коллег-законодателей 

из других регионов страны», – заявил председатель Законодательного 

Собрания Вологодской области Сергей Жестянников. 

         Добавим, что только в Вологодской области получателями новой льготы 

стали больше 15 тысяч ветеранов боевых действий. 
 

Мосгордума подготовила поправки об ответственности пользователей 

электросамокатов  

Московская городская Дума  

 

         Московская городская Дума подготовила актуальные поправки к проекту 

федерального закона «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации 

об административных правонарушениях» (об установлении 

административной ответственности за правонарушения, связанные с 

использованием средств индивидуальной 

мобильности), принятому Государственной Думой ФС РФ в первом чтении. 

         «Предлагается установить административную ответственность за: 

невыполнение пользователем СИМ обязанностей в связи с ДТП, включая 

оказание помощи пострадавшим; употребление алкогольных, наркотических 

https://duma.mos.ru/ru/0/news/novosti/mosgorduma-podgotovila-popravki-k-zakonoproektu-ob-otvetstvennosti-polzovateley-elektrosamokatov
https://duma.mos.ru/ru/0/news/novosti/mosgorduma-podgotovila-popravki-k-zakonoproektu-ob-otvetstvennosti-polzovateley-elektrosamokatov
https://duma.mos.ru/ru/34/news/novosti/aleksey-shaposhnikov-mosgorduma-budet-rabotat-nad-popravkami-k-zakonoproektu-o-povyishenii-otvetstvennosti-voditeley-elektrosamokatov
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или психотропных веществ после ДТП либо после остановки СИМ по 

требованию сотрудника полиции; передачу управления СИМ лицу в 

состоянии алкогольного или иного опьянения; использование во время 

движения пользователем СИМ, велосипедистом телефона, не оборудованного 

техническим устройством, позволяющим вести переговоры без использования 

рук. 

         Поправки направлены сенатору Российской Федерации Артему 

Шейкину для последующего учета при подготовке текста законопроекта к 

рассмотрению во втором чтении. 

         Поправки к законопроекту, которые подготовила Мосгордума, отражают 

мнение москвичей. Опрос показывает, что многие готовы мириться с 

электросамокатами на улицах, если будут введены дополнительные меры 

регулирования. Важно, чтобы это было сделано как можно скорее, – будем 

надеяться, что федеральный закон будет принят и вступит в силу еще в 

текущем прокатном сезоне», – заявил спикер МГД Алексей Шапошников. 

 

Александр Романенко: Мы продолжим бороться за приоритетное право 

на землю для алтайских животноводов 

Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

         В настоящий момент в сельскохозяйственной сфере существует 

проблема: когда у местного животноводческого предприятия завершается 

срок аренды на землю, участок по существующим нормам должен быть 

выставлен на торги. Нередки ситуации, когда в ходе процедуры торгов его 

перекупают крупные федеральные холдинги, занимающиеся 

растениеводством. Потеряв землю, необходимую для выращивания кормов, 

животноводческие предприятия оказываются на грани ликвидации. По словам 

спикера Заксобрания Александра Романенко, данная проблема актуальна для 

всей страны. 

       «Депутаты краевого Законодательного Собрания, несколько раз 

обращались и в Государственную Думу, и в Правительство, и в Министерство 

сельского хозяйства. Я, как председатель аграрной комиссии Совета 

Законодателей Российской Федерации, неоднократно поднимал этот вопрос 

на наших заседаниях. К сожалению, депутаты Госдумы считают, что дали 

регионам все права, так как регионы проводят аукционы самостоятельно», – 

рассказал он. 

        «В том-то и дело, что согласно федеральному закону мы обязаны 

провести аукцион. А само это слово предполагает, что кто больше заплатит 

денег, тот данный участок и получит во пользование. Мы просим, чтобы в 

законодательство было внесено изменение, позволяющее проводить не 

аукцион, а конкурс, где мы могли бы заложить соответствующие требования: 
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обязанность вести животноводство, вкладывать средства в социальную 

инфраструктуру, тем самым улучшая условия для своих кадров, и так далее», 

– пояснил председатель АКЗС. 

 

 Федеральная повестка  

43 федеральных законопроекта получили положительный отзыв 

депутатов ЗСК 

Законодательное Собрание Краснодарского края   
 

        На внеочередном 43-е пленарном заседании путем заочного голосования 

в форме опроса кубанские парламентарии приняли два постановления – «О 

положительных отзывах на проекты федеральных законов» и «Об 

отрицательных отзывах на проекты федеральных законов». 

         Депутаты ЗСК рассмотрели 45 законопроектов, из которых 43 были 

одобрены. В их числе – изменения в Налоговый, Водный, Жилищный, 

Семейный, Бюджетный и Земельный кодексы РФ. Поддержаны поправки в 

федеральные законы об образовании, объектах культурного наследия 

(памятниках истории и культуры) народов РФ, железнодорожном транспорте, 

водоснабжении и водоотведении, о защите прав потребителей, об основах 

туристской деятельности, рыболовстве и сохранении водных ресурсов, Фонде 

перспективных исследований, промышленной политике, обязательном 

пенсионном страховании, о ветеринарии. 

        Также одобрены разработанные изменения в статью 151 федерального 

закона «О правовом положении иностранных граждан в Российской 

Федерации», предусматривающие установление правового механизма 

признания недействительными сертификатов о владении русским языком, 

знании истории России и основ законодательства РФ на уровне, 

соответствующем цели получения разрешения на временное проживание или 

вида на жительство, разрешения на работу или патента. 

        

В рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни» изменятся критерии 

аварийности многоквартирных домов 

Архангельское областное Собрание депутатов  

Правительство РФ приступило к разработке нацпроекта 

«Инфраструктура для жизни». Одна из его задач – создание механизма 

переселения граждан из домов, признанных аварийными с 1 января 2017 года 

по январь 2022-го. 

Планируется проработать новые подходы к расселению аварийного 

жилья, предусматривающие уточнение правил и порядка признания жилья 
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аварийным, изменение механизма определения выкупной стоимости 

аварийного жилья, обеспечение гарантий прав граждан на жилище и 

государственной поддержки при расселении аварийного жилья. 

Как отметил председатель комитета областного Собрания по 

строительству, топливно-энергетическому комплексу и жилищно-

коммунальному хозяйству Виктор Заря, очень важно, что расселение 

аварийного жилья с 2025 года будет проводиться в рамках нового 

национального проекта. Это, безусловно, ускорит процесс, повысит качество 

и эффективность строительства, а также обновления всей коммунальной 

инфраструктуры. Кроме того, в документе уделено внимание сокращению 

инвестиционно-строительного цикла, от которого зависит скорость 

возведения жилья и социальных учреждений. 

Еще один аспект национального проекта посвящен вопросам переезда 

граждан в новое жилье. С этой целью до 1 октября будут разработаны 

предложения по дополнительным способам улучшения жилищных условий, 

включающие в себя развитие институтов жилищных сбережений, жилищно-

накопительных кооперативов и социальной ипотеки. 

        

 Региональное законодательство   

С нового учебного года вводится запрет на использование мобильных 

телефонов на уроках 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        

          В школах с нового учебного года вводится запрет на использование 

мобильных телефонов на уроках. Соответствующие изменения внесены в 

республиканский закон об образовании.  

        – Установлен запрет на пользование мобильными телефонами во время 

проведения школьных учебных занятий, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Отмечу, что мы не 

пошли по пути тех стран, где установлены жесткие запреты. В Китае, 

например, телефоны запрещены и в вузах. В Англии мобильные телефоны не 

только нельзя использовать на уроках, но и даже приносить в школу. Мы все 

же считаем, что оставаться на связи важно для безопасности детей. Родители 

хотят знать, дошел ли ребенок до школы, все ли с ним в порядке. И у детей 

должна быть возможность при необходимости позвонить. Кроме того, есть 

медицинские показания. Например, на смартфоне «завязана» система 

непрерывного мониторинга глюкозы, что важно для детей с сахарным 

диабетом первого типа. Для таких случаев сделано исключение.  

        Согласно закону, обучающийся обязан «не использовать средства 

подвижной радиотелефонной связи во время проведения учебных занятий при 

освоении образовательных программ начального общего, основного общего и 

среднего общего образования, за исключением случаев возникновения угрозы 
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жизни или здоровью обучающихся, работников организации, 

осуществляющей образовательную деятельность, иных экстренных случаев».  

 

В Томской области инвалиды могут получить компенсацию за покупку 

средств реабилитации 

Законодательная Дума Томской области  

 

         Вступили в силу положения областного закона о компенсации инвалидам 

и детям-инвалидам стоимости технических средств реабилитации (ТСР), не 

включенных в федеральный перечень. Разработан порядок получения 

компенсации за самостоятельно приобретённые специальные приспособления 

и установлен предельный размер выплаты. 

         На апрельском собрании депутаты внесли изменения в областной закон 

о социальной поддержке инвалидов. Согласно поправкам, инвалиды и дети- 

инвалиды могут получить из областного бюджета компенсацию стоимости 

самостоятельно приобретенных технических средств реабилитации, не 

включенных в федеральный перечень бесплатных реабилитационных 

мероприятий. По инициативе депутатов в бюджете Томской области на 

2024 год на обеспечение инвалидов ТСР было выделено 10 миллионов рублей. 

         – Не все потребности людей с инвалидностью учтены в федеральном 

перечне ТСР. Например, расходники для кохлеарных имплантов для людей с 

нарушением слуха. Закон предоставляет право людям с инвалидностью 

получить дополнительную меру поддержки за счет средств областного 

бюджета. Документ подготовлен с учётом мнений представителей 

общественных организаций инвалидов. Всю работу координировал областной 

департамент социальной защиты, качественно проработав порядок 

реализации закона, – отметил председатель комитета облдумы по труду и 

социальной политике Олег Правдин.  

 

 Мероприятия    

Несанкционированные свалки на землях сельхозназначения должны 

ликвидироваться в кратчайшие сроки 

  Законодательное Собрание Ростовской области    

 

        Состоялось заседание межведомственной комиссии по организации 

взаимодействия органов государственной власти и органов местного 

самоуправления в сфере земельных отношений. В мероприятии принял 

участие заместитель председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко. 

        Участники заседания обсудили проблемы возникновения свалок ТБО, в 

том числе на донских сельхозугодьях, а также причины из-за которых 

случаются пожары на землях сельхозназначения. 

        По мнению Вячеслава Василенко, контролирующим органам необходимо 

активнее взаимодействовать с муниципалитетами, чтобы захламленные 
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участки земель быстрее приводить в надлежащее состояние и использовать по 

прямому назначению – для ведения сельскохозяйственной деятельности. 

         По данным Россельхознадзора, в Ростовской области с начала года 

ликвидировано 39 несанкционированных свалок мусора на землях 

сельскохозяйственного назначения общей площадью 10 гектаров.  Однако 

проблема полностью не решена. На Дону существуют свалки, на ликвидацию 

которых требуется значительное время и средства.  

 

Депутаты обсудили развитие особо охраняемых природных территорий  

Законодательное Собрание Ульяновской области  

 

         На заседания комитета Законодательного Собрания по 

природопользованию и охране окружающей среды рассмотрены вопросы 

реализации в регионе законодательства об особо охраняемых природных 

территориях (ООПТ). 

        – Создание ООПТ – традиционная, эффективная и очень важная форма 

сохранения национального природного богатства. Напомню, что в 2020 году 

Законодательное Собрание приняло областной закон об особо охраняемых 

природных территориях, затем вместе с правительством Ульяновской области 

трижды внесены дополнения и изменения в этот нормативный акт, – отметил 

председатель комитета Вячеслав Ковель. 

         По мнению депутатов, профильному министерству необходимо 

направить усилия на решение кадровых вопросов, укрепление материально-

технических для функционирования сети ООПТ. Выполнение контрольной 

деятельности, привлечение грантов на развитие, экологическое просвещение 

и организацию экотуризма планируется начать только в следующем году. 

Также требуется совершенствование правовой базы и налаживание 

межведомственного взаимодействия. 

         По итогам заседания депутаты рекомендовали правительству 

Ульяновской области: разработать и реализовать комплекс мероприятий, 

направленных на развитие системы особо охраняемых природных территорий 

регионального и местного значения с учётом доведения этих площадей до 

научно обоснованных норм, а также создавать ООПТ местного значения в 

соответствии с перспективными схемами развития городов и районов 

Ульяновской области. И продолжить работу по повышению эффективности 

системы управления ООПТ в том числе путём привлечения 

профессиональных кадров, совершенствования нормативно-правовой и 

материально-технической базы и научной поддержки. 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


